

Alcance Postal

Madrid 19 (2 á 5 l.)

El Consejo y la firma

A las once y cuarto ha comenzado el Consejo de todos los jueves en Palacio, bajo la presidencia del rey.

En su discurso acostumbrado, el general Azcárraga habló de las buenas relaciones que existen entre el Quirinal y el Vaticano, demostradas con la visita de los duques de Génova al Papa.

También habló de la cuestión franco-marroquí, señalando el hecho de que las corrientes de cordialidad entre ambos países parecen restablecidas desde que se ha emprendido el viaje del ministro de Francia en Tanger á Fez.

Hablando del estado interior del imperio, negó el presidente que haya sido proclamado emperador el hermano del Sultán, como se ha dicho en la Prensa.

De la crisis francesa se ocupó también el general Azcárraga, relatando su origen y su desarrollo, ya conocidos por los telegramas venidos de París.

Trató también en su discurso de la política de Portugal, exponiendo al rey la importancia que tiene el proyecto de reorganización de la marina portuguesa, la cual será dividida en marina colonial y de la metrópoli.

Hizo notar, al ocuparse de este asunto, la decisión de Portugal de adquirir todo el material de marina en Inglaterra.

Por último se ocupó el general Azcárraga de la guerra ruso-japonesa, exponiendo su opinión de que Rusia no está desahogada de obtener la victoria final, pues ha pasado por trances muy difíciles sin desanimarse.

Habló luego brevemente de los sucesos de interior, principalmente de la huelga de panaderos y de la cuestión de subsistencias, y terminó el Consejo.

La apertura de las Cortes

Hoy le toca el turno para conferenciar con el presidente del Consejo sobre la apertura de las Cortes, al señor Villaverde.

Tal vez sea esta la última consulta que haga el señor Azcárraga sobre el asunto indicado.

Esto aparte, parece que el general Azcárraga está decidido á abrir las Cortes.

Dícese que el general, presumiendo que la actitud de las oposiciones monárquicas no será tan extremada como al principio se creía, ha resuelto afrontar los debates que desde luego se plantearán en las Camaras.

Todo esto, sin embargo, son rumores, pero rumores avalados por el hecho de mostrarse los liberales y demócratas muy desalentados, pues ya creían contar con el Poder.

Hasta se ha llegado á decir que el señor Montero Ríos se marchará uno de estos días á Lourizán, lo cual bien podría ser un ardid de la política para desviar la opinión y que los sucesos se desarrollaran con más libertad y sin presión alguna.

De todas maneras, quedan ya pocos días para verlo, pues todo quedará resuelto para el día 23.

La fecha de la reapertura de las Cortes quedará fijada cuando confiera el presidente del Consejo con el señor Romero Robledo, que ha llegado hoy á Madrid.

La llegada del señor Romero Robledo era ignorada hasta por sus amigos más íntimos.

En cuanto se tuvo noticia de que estaba en Madrid, su casa de la calle Serrano se ha llenado de políticos, que le han abrumado á preguntas respecto de su actitud para con el Gobierno.

El presidente del Congreso ha contestado á todas las preguntas con evasivas. Y ha añadido: «No quiero hablar hasta que conferencie con el general Azcárraga.»

Finalmente, un ministro ha asegurado que en brevísimo plazo se anunciará la apertura de las Cortes, lo más tarde, á primeros de Febrero, pues para esa fecha ya tendrá el señor Cobian terminado el estudio del presupuesto de su departamento.

De la guerra

La neutralidad china

Paris 19.—Dicen de Tokio que el martes pasado los chinos atrajeron al estrecho de Tsushima el buque «Bavary» que cargado de víveres y material par construcciones navales, se dirigía desde Kiaotcheu á Vladivostok.

Dicho vapor fué capturado por los japoneses y conducido á Sasebo.

Los resagados

Paris 19.—Telegrafian de Djibuti que ha llegado allí una escuadra rusa compuesta de dos cruceros, dos torpederos y dos buques de la flota voluntaria.

Después de haber tomado algunas provisiones salieron del puerto con rumbo al Norte.

Envío de tropas

Un despacho de Port-Arthur dice que el general Nig ha enviado á Oymyakon 150 camiones mas de sitio.

También dice el despacho que en Port-Arthur se están organizándose varios envíos de tropas al ejército que opera sobre Mukden.

La escuadra del Báltico

Vuelve á decirse que la escuadra del Báltico ha sido llamada á Rusia.

Ahora se añade que 16 grandes vapores alemanes están destinados á proveerla de carbón para que haga el viaje de vuelta.

Noticias contradictorias

En la legación de Rusia en París, se ha afirmado que la escuadra del Báltico continuará su marcha hacia el mar Amarillo dentro de muy poco tiempo.

Añaden que la última división de la escuadra, que hace el camino por el canal de Suez, ha llegado á Djibuti, y que irá directamente á reunirse con el almirante Rozhdestvenski.

Estas noticias parecen las más verosímiles, atendida la decisión de Rusia de continuar la guerra.

La crisis francesa

Aun no está resuelta la crisis francesa.

El punto principal para resolverla es el relativo á las delaciones y al alzamiento del destierro á los que han sido víctimas de aquellas.

El nacionalista M. Guyot de Villeneuve, que tanto ha intervenido en los debates contra las delaciones, ha declarado que aun cuando considera conveniente la amnistía, y juzga necesaria la pacificación del ejército, entiende que los proscritos no pueden volver á Francia en virtud de una especie de contrato, pues su honor no puede compararse con la deshonra de los delatores.

En igual sentido se han expresado otros políticos, á quienes se ha consultado sobre el particular.

Las últimas impresiones acerca de la crisis francesa son las siguientes:

Cuando M. Loubet termine las consultas á los jefes de grupo, ofrecerá la presidencia del Gabinete á M. Brisson, el ex-presidente de la Cámara derrochado por M. Doumer.

Brisson no aceptará, por no entrar en su programa la resolución de los problemas planteados, en la forma que la opinión solicita, y comprendiendo así, por patriotismo y para no suscitar nuevos conflictos, declinará el honor de formar Gabinete.

Entonces se encargará de ello á monsieur Routhier, el cual aceptará por estar de acuerdo con Clemenceau; pero ambos han de tratar con el presidente de la Unión Democrática y convenir los términos en que han de establecerse la separación de la Iglesia del Estado.

Como en este punto no llegará á un acuerdo, Routhier no aceptará, y fracasada esta combinación se encargará de formar Gobierno M. Rouvier.

A última hora se hablaba de que M. Sarrien sería llamado á conferenciar con el presidente de la República.

Varias noticias

La marina mercante

La Liga Vizcaina de Productores de Bilbao ha celebrado una reunión, acordando pedir la supresión del art. 3.º del proyecto de protección á la marina mercante, por favorecer sólo la construcción de buques en los arsenales extranjeros, con perjuicio evidente de los nacionales.

Huelga desmentida

El ministro de la Gobernación ha desmentido que en Alicante se haya planteado la huelga de albañiles.

Ha agregado que reina completa tranquilidad allí, como en el resto de la Península.

Muerte de un compositor

En Cádiz ha fallecido, á la edad de noventa y cuatro años, el compositor don Antonio Maqueda, autor de numerosas obras musicales, todas ellas de carácter religioso.

Muchas son muy celebradas por los inteligentes, especialmente un «Siabat Mater», que los críticos juzgan mejor al de Rossini.

El temporal

De todas partes se reciben despachos dando cuenta de desastres causados por el temporal.

En Valencia la pérdida de la naranja que quedaba por recoger es casi general.

Noticias de Cete dan cuenta de las proporciones que ha alcanzado el temporal en todo aquel litoral del Mediterráneo.

El mar ha invadido la playa, llegando hasta los edificios.

Hay muchos vapores detenidos en el puerto, que no se atreven á salir.

El kaiser á Italia

Se confirma el viaje del emperador Guillermo á Italia, en la primavera próxima.

Se han cruzado con este motivo cartas muy afectuosas entre el kaiser y Victor Manuel.

Cambio de la artillería inglesa

La artillería inglesa va á adquirir un nuevo cañón, que reúne condiciones muy superiores á las de los actuales de mayor alcance y precisión.

La substitución de los cañones antiguos por estos nuevos, costará al Estado unos 17 millones.

El cambio tardará dos años en realizarse.

La boda del Rey

Los periódicos ingleses siguen hablando del probable enlace de la princesa Victoria, hija de los duques de Connaught con Don Alfonso.

En general, todos los diarios se congratulan de la realización de este matrimonio.

La cuestión social en Rusia

Una gran huelga

Dicen de San Petersburgo que se han adherido á la huelga los obreros de los talleres y fabricas de hilados de algodón y á algunas otras que se habían resistido hasta ahora á secundarla.

Las fabricas están custodiadas por las tropas.

Al frente del movimiento huelguista se ha puesto M. Gapony, que goza de gran prestigio entre los obreros.

Esto ha preocupado hondamente la opinión en Rusia.

Los últimos telegramas de San Petersburgo dicen que se teme que se produzcan graves desórdenes á consecuencia de la huelga, que alcanza á muchas fabricas, establecidas en poblaciones muy distintas entre sí.

Esto hace creer que la labor revolucionaria va dando sus frutos en todo el imperio.

El Gobierno ha adoptado grandes precauciones, sobre todo en el Palacio de Invierno, residencia actual del emperador.

El ministro de Marina ha llamado á su despacho á los patronos de las fabricas más importantes en huelga, para tratar de buscar una solución al conflicto.

Ha propuesto rebajar algunos impuestos para hacer más fácil la vida del obrero y más llevadera la situación económica de las fabricas.

La jornada de ocho horas pedida por algunas agrupaciones obreras no se puede conceder mientras exista la actual organización industrial en el imperio.

La carestía de los artículos de primera necesidad ha venido á agravar el conflicto.

Se ha ordenado á los periódicos que no den noticias relativas á la huelga.

Últimamente se sabe que en Varsovia se han declarado en huelga otros 40,000 obreros y empleados en el ferrocarril.

Acordaron hacerse solidarios de los metalúrgicos.

En la Manchuria

Noticias alarmantes

Se recibe un despacho de San Petersburgo diciendo que las noticias que últimamente han llegado de Mukden son de un carácter tan grave, que el Gobierno no se atreve á darlas á la publicidad.

Se añade que esas noticias no tienen nada que ver con las operaciones de la guerra.

Mercados

Los precios que han regido en el mercado de hoy son los siguientes:

Table with 2 columns: Commodity and Price. Includes items like Trigo, Cebada del país, Avena del país, Habas para cocer, Maiz, H-bichuelas, Id. conhte, Frijoles, Garbanzo, and Sineu.

EN INCA

Drama sangriento

Primeras noticias en Palma

Momentos después de entrar en máquina nuestro número de ayer tuvimos noticias de un sangriento suceso desarrollado en una caseta de campo situada en el término municipal de la ciudad de Inca, del cual fué víctima un soldado perteneciente al Regimiento de Infantería que se halla de guarnición en la misma.

He aquí los datos más culminantes de la información recogida por uno de nuestros redactores, si bien por la índole y caracteres especiales que adornan al suceso omitimos algunos detalles.

Antecedentes

En una casa de la calle de Belén de la ciudad de Inca, vivían los hermanos Margarita y Bartolomé Cabrer Gual, en unión de su abuelo materno Miguel Gual.

Desde las pasadas Pascuas de Navidad Margarita Cabrer sostenía relaciones amorosas con Guillermo Pons Payera, natural de La Puebla, soldado de la primera Compañía del tercer Batallón del Regimiento de Infantería de Inca, en el cual prestaba el servicio de ranchero.

Casi cada día solían dirigirse los hermanos anteriormente citados á una caseta propiedad de su abuelo, denominada «Son Ramis», y distante unos dos kilómetros del casco de la ciudad.

Como ocurrió el hecho

A las primeras horas de la mañana del miércoles dirigiéronse ambos hermanos como tenían por costumbre, á la referida caseta con objeto de efectuar algunos trabajos agrícolas propios de la estación.

Estuvieron ocupados con los mismos durante toda la mañana y serían las tres de la tarde cuando llegó Guillermo Pons novio de Magdalena. Este después de saludar á los hermanos citados, despojóse del capote que llevaba y comenzó á ayudarles en la faena en que se hallaban ocupados.

A la media hora de ocurrir esto, Magdalena Cabrer separóse de su novio y de su hermano y se trasladó á la caseta.

Una vez en esta, subió al piso en el cual existe una sala habilitada como coquejera, y empezó á repartir á los conejos la comida que para el caso llevaba preparada.

No habían transcurrido cinco minutos desde la entrada de Magdalena en la caseta, cuando ésta se asomó á una ventana y dirigiéndose á su novio le suplicó que le subiera un saco de hierba, operación que ejecutó acto seguido Guillermo Pons.

Ignorase entonces lo que entre ambos ocurriría, lo cierto es, que á los pocos momentos Bartolomé Cabrer penetró en la casa y apoderándose de un azadón que se hallaba en el suelo, asestó varios golpes á Guillermo Pons, cayendo éste al suelo bañado en su propia sangre.

Seguidamente el agresor se ausentó de la caseta y cabalgando en un mulo que en la misma tenia, se dirigió á la ciudad.

La novia y el herido

Al ver Magdalena Cabrer, que su hermano huía hacia la ciudad, acudió solícita prestar al herido los auxilios de que disponia, y después de vestirlo, emprendieron ambos la marcha hacia Inca, tardando masde una hora en llegar.

Serían las cinco de la tarde, cuando Guillermo Pons acompañado de su novia, todo ensangrentado y seguidos de numerosas personas llegaban al cuartel en donde se halla alojado su Regimiento, sito en un extremo de la Plaza mercado de la Ciudad.

En el Cuartel

Una vez el herido en el Cuartel, acudió el médico del Regimiento señor Ramonell, el cual le practicó la primera cura, y en vista de la gravedad de las heridas, ordenó fuese trasladado en una camilla á la estación del ferrocarril y en el tren descendente que llega á Palma á las ocho de la noche fué conducido á ésta, ingresando en el Hospital Militar.

Al mismo tiempo el juzgado incoaba la oportuna sumaria para depurar los hechos.

Fuga del agresor

El agresor se dirigió á casa de su abuelo y después de cambiarse la ropa que llevaba, recogió unos quince duros y se marchó, manifestando á la familia que no volvería hasta el domingo.

Bartolomé Cabrer Gual según se nos ha dicho, es un joven de muy buenos antecedentes que observaba una vida muy arreglada por lo cual era muy querido y respetado por todos los que le trataban.

Ha servido como artillero de segunda en el Batallón de esta plaza y durante su permanencia en filas supo ganarse las simpatías de sus jefes. Estuvo de orde-

nanaz en la Real Armería del Palacio de la Almudaina.

Desquisas para su captura

Tan pronto como tuvo noticia del hecho el celoso cabo comandante de aquel puesto de la Guardia civil don Gabriel Nadal emprendió las pesquisas consiguientes para capturar al agresor, trasladándose con el padre del mismo á esta capital.

Las pesquisas hasta la fecha no han dado resultado, ignorándose por completo el paradero del agresor.

El herido

Como hemos dicho anteriormente, el herido se encuentra en el Hospital Militar y su estado es de sumo cuidado.

Presenta gravísimas heridas en distintas partes del cuerpo, lo cual hace temer un funesto desenlace.

Otras noticias

La noticia se propaló por Inca con vertiginosa rapidez, tanto es así, que á los pocos momentos eran ya de dominio público los detalles mas insignificantes que adornan tan sangriento suceso.

El hecho ha causado penosa impresión entre el vecindario.

Nuestros corresponsales

Manacor

La fiesta celebrada en honor de San Antonio Abad ha revestido la solemnidad acostumbrada.

Anoche después de cantadas las completas, salió la proverbial colcada acompañando á la carroza simbólica. Por este motivo, las calles de nuestra población se vieron animadísimas.

Esta tarde á las dos ha empezado la bendición de caballerías que se ha efectuado con el mayor orden, si bien han abundado las grotescas mascarones de siempre. Es necesario corregir este abuso. La concurrencia que ha asistido á presenciar la bendición, hemos podido notar que no ha sido tan numerosa como en los años anteriores. Tal vez para evitar posibles desgracias, que cosa rara, no ha ocurrido ninguna.

Los actos religiosos se han visto muy concurridos, así como la novena que se celebró en honor de dicho Santo.

Buque con averías

Ayer tarde, á hora de itinerario, salió para Barcelona el vapor correo «Balear».

Al hallarse dicho buque á la altura de la costa de Estallancha, vió á un buque mercante que pedía auxilio.

El buque resultó ser italiano y tener el eje roto.

Enseguida el «Balear» viró tirándole amarras y consiguiendo remolcarlo á este puerto, donde llegó á las cinco de esta mañana.

El «Balear» á las seis ha salido para Barcelona.

En la edición de mañana daremos más detalles.

Teatrales

Principal

«El Director General» representado anoche sirvió admirablemente para que el señor Vázquez se demostrase como un discretísimo actor cómico, que, librándose de exageraciones que la mayor parte de veces caen en la caricatura, nos presentó un don Perfecto entero y cabal. El público que asistió no pudo en toda la velada dejar la risa de los labios; es el mejor elogio que puede hacerse de la labor cómica del señor Vázquez.

Morano estuvo también felicísimo. El Director general lo fué de carne y hueso. El talento elástico del primer actor se reveló esta vez como en las noches anteriores. El señor Morano no ha desmentido la justa fama de que venia precedido.

La Sra. Morano nos dió una Elena preciosa; solamente que su labor sería mas recomendable si diera á su voz mayor intensidad. No le resta por ventura como artista de talento; pero francamente, buena parte del público se lamenta de no poder oír el diogo, máxime cuando éste en labios de la Morena es admirable.

—Para esta noche se anuncia la segunda representación de «Tosca».

La Protectora

Por la compañía que dirige don Bernardo Manera, se pondrá en escena en el teatro de esta sociedad, hoy viernes á las ocho y cuarto de la noche, la pieza en un acto original de un autor de esta localidad, titulada «La pena negra» y la comedia de Vital Aza, «San Sebastián mártir».

Helotencia Palmesana

En este teatro se pondrá en escena hoy noche la preciosa zarzuela «El zapatero y el Rey» y el juguete cómico «Los dos sordos.»

Espectáculos públicos

Lírico Circo-Cuatre

Poca fué la gente que asistió ayer al Lírico. No es raro; si exceptuamos tres ó cuatro números de atracción, los restantes figuran en los programas desde el primer día.

Y estos números no dejan de ser sugestivos y dignos de aplaudir; pero al público le ocurre lo que al rey de la anécdota con su plato favorito, y exclama «bueno es; pero mejor es variar.»

En la función de ayer el público siguió tributando aplausos y la elegante y bella funambulista M^{lle}. Li-ly, á los hermanos Bonza, á la troupe Quierol, familia Gede-froyd y á la simpática y encantadora ca-ballista M^{lle}. Jeanne en su vistoso ejer-cicio «La Circeasiana».

Llaman grandemente la atención las hermanas Dineff, que trabajan con una precisión admirable.

—Para hoy están anunciadas dos funcio-nes, tarde y noche.

A la Junta de Sanidad

Días atrás reproducimos, por crearlo de interés público, un suelto de nuestro co-lega La Última Hora, referente á los focos de infección que existen en el punto llamado S^o Hortel, procedentes de montones de basura y criaderos de cerdos.

Las quejas de nuestro colega lo propio que las nuestras parece no han llegado, con toda la intensidad que el caso requiere, á oídos de quien viene obligado á atenderlas.

Hoy renovamos la denuncia, asocián-donos á lo que La Última Hora de ano-che publica y que dice así:

«Hemos denunciado á la Alcaldía, á la comisión de Sanidad municipal y al teniente de alcalde del distrito, el foco de infección producido por los montones de basura y criaderos de cerdos existentes en S^o Hortel, y vemos que se han tomado pocas medidas para hacer que desaparezca aquel foco.

Dichos montones están situados á pe-quisima distancia de poblado y sus emanaciones, por fuerza, han de resultar perjudiciales y peligrosas para la salud de aquel vecindario que de cada día va engrosando.

Teniendo fe en que la Junta Provincial de Sanidad atenderá los ruegos del vecindario, le suplicamos dicte medidas para evitar aquel foco infeccioso origen de muchas enfermedades, principalmente fiebres tifoideas.»

Después de lo anterior cabe preguntar á nuestras autoridades si lo que denuncia la prensa cuando se inspira en el laudable propósito de proporcionar un bien general, merece ser olvidado.

Esperamos que esta vez serán debida-mente atendidos los ruegos de nuestro colega y los propios.

La tómbola de la Cruz Roja

Relación de los objetos recibidos du-rante el día 19.

Dos bastidores de bordar, de una per-sona caritativa.

Un despertador sobre mesa, de don Miguel Gisbert.

Un termómetro, de don Miguel Gis-berth.

Quince docenas botones, regalo de don B. Juan Roca.

Dos botinas árabes, regalo de los seño-res Bujosa y Cuní.

Un afilleteo, regalo de doña María Llofrin.

Un elefante cartón piedra, regalo de don C. F.

Un jarrón florero, regalo de don F. M.

(Se continuará.)

Asuntos municipales

El señor Alcalde remitió ayer al señor Conde de San Simón un afectuoso tele-grama, felicitándole por su nuevo nom-bramiento y agradeciéndole sus ofreci-mientos

Esta mañana el Ayuntamiento asistirá en Corporación á la solemne fiesta que se celebrará en la Catedral en honor á San Sebastián.

Ayer por la mañana fué remitido á don Jorge Anckerman el nombramiento de su nuevo cargo de delineante del ne-gociado de ensanche.

En la sesión pública ordinaria que de-be celebrar este Excmo. Ayuntamiento el día 23 del actual en primera convoca-toria ó en su caso el 25 del mismo, en se-gunda, se procederá al sorteo de los vo-cales asociados que deben formar parte de la Junta Municipal de esta ciudad du-rante el presente año.

SABAÑONES se curan rápidamente con el S^o NOL PIZA. Premiado con Medalla de Oro en la exposición de Viena de 1903 y sancionado por multitud de médi-cos á 4 y 6 reales frasco. Farmacia de José Rover.

Junta de Reformas Sociales

Anoche se reunió bajo la presidencia del señor Alcalde y con asistencia de los vocales patronos señores Valleriola, Bar-celó, Amongual, Casanovas, Magraner y Bueno, y de los vocales obreros señores Mari, Bisbal, Viens y Palmer.

Se dió cuenta de una instancia de don Antonio Vanrell, dueño de un estableci-miento de la calle de los Olmos, solici-tando permiso para tener abierto los do-mingos, acordándose girarle una visita y si está en condiciones acceder á lo solici-tado.

Se enteró la junta de una solicitud de don Jacinto Nadal, pidiendo autorización para tener abierta su tienda de libros y similares en Santa Catalina, los domingos de Carnaval para la venta de con-fetti, acordándose no acceder por ahora á lo solicitado, dejando el asunto para otra sesión.

Se impuso una multa al dueño del es-tablecimiento denominado Cas Jarré de la Plaza de San Antonio, por tener em-pleado en domingo á un menor de 18 años de edad.

Crónicas judiciales

Sentencia

Se ha dictado sentencia en la causa seguida contra Nadal Salamanca, Juan Pena Vel y otros por lo que se les condena á la pena de un año, ocho meses y veinte y un días de prisión correccional; 150 pesetas de multa, y costas y accesorias.

Visita

Mañana una comisión de magistrados gira-rá la correspondiente á la cárcel.

Gaceta del día

Establecimiento acreditado

Nuestro distinguido amigo, don Anto-nio Canet Bestard, dueño del acreditado horno de Can Bauzá nos participa haber trasladado el establecimiento de su pro-piedad á la calle de Cordelería n.º 50.

El señor Canet ha montado su nuevo establecimiento con todos los adelantos de la moderna industria.

Es tan conocida la fabricación de bol-los y pastas del señor Canet y exquisi-tiz de los mismos, que no es de dudar que el público seguirá favoreciendo la muy acreditada industria del Sr. Canet.

Agradecemos á este la amabilidad que ha tenido en poner á nuestra disposición su nuevo centro de venta, lo mismo que su sucursal de la calle de Cererols, nú-meros 1 y 3.

Los Reyes Magos

Una compañía de aficionados del ca-serio Son Sardina representará el pró-ximo domingo la Adoración de los Reyes Magos, cuyo acto tendrá lugar en la Pla-za de la iglesia, empezando á las dos en punto.

Por la noche la comitiva régia dará un baile de gala en el Salon de Jaime Mu-nar.

Empavesada

Hoy por ser el día de la festividad de San Sebastián, Patrón de Palma, los bu-ques de la «Isleña», han puesto sus em-pavesadas.

Movimiento de vapores

Esta mañana, á las seis ha salido para Barcelona el vapor «Balear», con la ba-llija, pasaje y variada carga.

—Ayer tarde llegó procedente de Ibiza el vapor correo «Cataluña», el cual esta tarde seguirá su viaje á Barcelona.

—El vapor correo «Balliver», ha venido esta mañana procedente de Barcelona.

Telegramas

Llegada de Romero—Huelga en Rusia

Madrid 19-14:55

Ha llegado el señor Romero Ro-bleto.

Es muy comentado el hecho de no haber acudido á la estación ningún ministro á recibirlo.

—Los empleados de los ferrocarriles en Rusia ha acordado declarar la huelga general.

Los archiduques

Madrid 19-15.

Los archiduques Federico é Isabel han almorzado esta mañana con la Infanta Isabel.

Mañana irán á pasar el día en Aranjuez,

Azcárraga y Villaverde

Madrid 19-15:5

El jefe del gobierno ha celebrado una conferencia con el señor Villa-verde.

Se ignora el resultado de la misma, si bien se cree que el ilustre hacen-dista no se mostró muy partidario de la apertura de las Cortes.

Fracaso de un empréstito

Madrid 20-0:30

Comunican de París dando cuen-ta de que ha fracasado el emprés-

tito que Rusia gestionaba realizar en esta plaza.

Este hecho es bastante comen-tado.

Las noticias que se reciben del teatro de la guerra son de escasa importancia.

Es creencia general que se están llevando á cabo los preliminares de una gran batalla entre ambos ejércitos enemigos.

En el campo ruso se nota algún movimiento precursor, se cree, de la ofensiva que va á tomar el ge-neral Kuropatkin.

Atentado contra el Zar

Madrid 20-0 35

Se ha recibido un despacho de San Petersburgo comunicando que se ha cometido un atentado contra el Zar mediante la dinamita.

El soberano ruso salió ileso.

El agresor escapó.

La noticia ha causado profunda sensación en Europa.

Manifestaciones de Silvela

Madrid 20-0:40.

El Sr. Silvela conversando con varios políticos y periodistas ha ne-gado absolutamente que vuelva á la vida activa de la política.

Considera que el gobierno tiene vida duradera hasta las próximas elecciones de diputados provincia-les.

Enfermedad en Barcelona

Madrid 20-0:45

Dicen de Barcelona que ha to-mado grandes proporciones la en-fermedad llamada del «grippe».

Los casos que hasta ahora se han registrado son innumerables.

El hermano de Muñoz suicida

Madrid 20-0:50

Dicen de Peñafiel que en el ca-mino de aquel pueblo se ha suicida-do, disparándose un tiro de revól-ver, el hermano de Muñoz, uno de los criminales encarcelados con mo-tivo de los crímenes cometidos en la huerta llamada del Francés.

El indicado individuo no falleció al pronto; si bien se encuentra gra-vísimo.

La minoría liberal

Madrid 20-0:55

El jefe del partido demócrata Sr. Montero Rios ha convocado á las minorías democráticas á una reunión que se celebrará el pró-ximo sábado en el salón del Sen-ado.

Créese que el objeto de la reu-nión es tratar de los varios asuntos políticos de actualidad, en vista de los rumores insistentes que circulan de una crisis inminente y de la probable llamada de los liberales al poder.

El atentado contra el Zar

Madrid 20-1

Recíbense nuevas noticias de San Petersburgo relativas al atentado que se ha cometido contra el Zar.

Acababa de celebrarse la bendi-ción del nuevo puente monumental sobre el río Neva.

Al regresar al Palacio imperial el Zar con su numerosa comitiva, formose una procesión que atravesó por entre una apiñada muchedum-bre.

Al entrar en el palacio, fué arro-jada una bomba de dinamita que penetró por una ventana de la Sala Nicolás.

La bomba sin embargo no ex-plotó, saliendo el Zar milagrosa-mente salvado

Los exministros conservadores

Madrid 20-1

Háblase de que se han reunido los exministros conservadores, ha-biendo tomado acuerdos de bastan-te importancia, sobre los cuales se guarda la más profunda reserva.

Dichos acuerdos afirmase que están relacionados con la actual situación política.

Es objeto de vivísimos comenta-rios la reunión que han tenido los prohombres conservadores.

La crisis francesa

Madrid 20-1:5.

La crisis francesa continúa aún sin resolver.

Es muy laboriosa.

El Presidente Mr. Loubet des-pués de haber conferenciado con varios prohombres de las filas mi-

Vino Tinto de Mallorca de La Bastida del Cosechero P. Martínez

Este vino es de pura uva, sin mezcla de ninguna clase y se detalla en Garrafrones de 8 litros; con envase 4'85 pesetas; sin envase 3'25, » de 4 id. cor id. 2'80 id. sin id. 1'65 » de 2 id. con id. 1'50 id. sin id. 0'90

Puntos de venta autorizados:—Colmado de «La Providencia» de don Vicente Pomar.—Despacho de don Bernardo Estela, Marina, frente al cuar-tel de Caballería.—«La Rosa Blanca», Roca Hermanos, Borne 3 y 5.—«La Pajarita», Soler Hermanas, San Nicolás 6.—Don Enrique Llobera, Terreno, calle de la Bonanova, 18.

Los Garrafrones se facilitarán por los expendedores y llevarán un pre-cinto de papel impreso con el nombre de su procedencia.

nisteriales, ha comenzado las con-sultas con los jefes de las mine-rias.

Una versión inglesa

Madrid 20-1'0

Los periódicos ingleses publican despachos de San Petersburgo, dan-do una nueva versión del atentado de que ha sido objeto el Zar.

Según dichos telegramas al pe-netrar los zares en el palacio Im-perial, sonaron dos disparos que iban dirigidos contra el emperador.

Los soberanos salieron ileso.

Quedó muerto uno de los guar-dias del Palacio.

Prodújose en los primeros mo-mentos una confusión enorme y un pánico indescriptible.

Créese que es consecuencia de la profunda agitación revolucionaria que domina en todo el Imperio.

La revolución va adquiriendo enormes proporciones.

De política

Madrid 20-1:15

El ministro de la Gobernación Sr. Marqués de Vadillo ha negado los rumores que afirmaban que este gobierno era un gobierno interino.

Ha dicho que la actual situación esta asegurada, añadiendo que tendrán ocasión de demostrarlo en las Cortes.

Romero visitado.—Opinión de Villaverde

Madrid 20-1:20

El Sr. Romero ha sido visitadí-simo.

Ha guardado completa reserva á las numerosas reservas que se le han hecho referente á sus relacio-nes con el gobierno.

—El Sr. Villaverde se ha mostra-do contrario á la apertura de las Cortes, temiendo resulten debates inútiles, en los que nada á de ga-nar la cohesión y disciplina de la mayoría.

Funerales solemnes—Gentío

Madrid 20-1:25

Comunican de Barcelona que se han celebrado funerales por el alma de la Princesa de Asturias, los que han resultado solemnísimos.

Asistieron todas las autoridades y un gentío numeroso.

Ofició el Arzobispo.

Contra los protestantes ingleses

Madrid 20-1:40

Desde Tánger comunican deta-lles de los sucesos ocurridos en Fez contra los protestantes ingleses.

Afirmase en aquellos que los moros penetraron en el edificio de la sociedad bíblica inglesa, saqueán-dola y quemando los libros.

Créese que el gobierno inglés di-rigirá una enérgica reclamación pidi-endo reparación de los atropellos cometidos.

Bursátiles

VALORES LOCALES

Cotización corriente

Fomento Agrícola.	100 00
Crédito Balear.	100 00
Salinera Española.—sin operación.	009 00
Bonos Municipales.	43 00
Id. Obligaciones.	104 00
Isleña Marítima.—Acciones.	61 50
Ferro-carriles de Mallorca.	65 00
Alumbrado por Gas.	95 00
La Económica.	10 50
La Alfarbrera.	65 00
Banco de préstamos.	3 00
Banco de Felanitx.	36 00
Banco de Sóller.	50 00
El Gas (Sóller).	20 00
La repagadora (Inca).	20 00
Fomento A. I. y C. de Lluchmayor.	40 50

Jerez tónico especial para enfermos marca C. Serrano. Se halla de venta en los establecimientos que sigue: Centro Farmacéutico.—Colmado la Providencia.—Colmado del Norte.—Pablo Cortés Aguiló.—Botillería la Parra, Paseo del Borne 90.—Santa Catalina Café La es-quina.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases. SAN NICOLÁS 3. PALMA

El Lente de Oro

25 Brossa 25

GEMELO teatro y campo. GAFAS CRISTAL roca y de-ás clases.

Composturas Molduras Cuadros. Estampería Precios muy reducidos



El mejor anti-palúdico conocido es el Esa-nofele.

Curación radical del dolor reumático, arti-cular, agudo y crónico, inflamatorio, nervioso y en todas sus diversas manifestaciones.



Específico recomendado por todas las emi-nencias médicas, por sus virtudes curativas, basadas en los adelantos científicos modernos. DEPOSITO: Farmacia de J. Valenzuela principales.

LA ECONOMICA

Al tenor de lo que disponen los artículos 16 y 19 de los Estatutos se convoca á los señores accionistas á la junta gene al ordinaria que se celebrará día 31 de los corrientes á las cuatro de la tarde.

Los señores accionistas que deseen asistir deberán depositar sus acciones en la caja so-cial con veinte y cuatro horas de anticipa-ción á la celebración de la junta

Palma 16 Enero 1905.—El Presidente Joa-quin Gual.—P. A. del C. de A.—El vocal-secretario, José Estela.

Curación rápida, segura é infalible de la tos, resfriados, bronquitis, catarros, grippe, tos-farina y efeciones pulmonares.

Tratamiento moderno para combatir la ta-berculosis.



Especialidad acreditada á la cual resurren los médicos, por su composición racional y científica.

V. NTA: Farmacia del Dr. J. Valenzuela principales.

Aviso al público

El antiguo establecimiento de Antonio Canet Bestard titulado, Horno de Can Bauzá de la calle de Maimó número 1, queda trasladado en la calle de la Cordelería número 50, en el cual se continuará la confección de bollos y pas-tas finas de toda clase, quedando subsis-tente la Sucursal de la calle de Cererols números 1 y 3

CORDELERÍA 50—CEREROLS 3. 1

Pomada anti-herpética

BOSCH

Utilísima para la curación de las HERPES, LLAGAS, ALMORRANAS, etc., etc.

DENTRÍFICO BOSCH Timol Mentol, Qui-na Japón. Lo mejor para la dentadura.